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N I E D E R S C H R I F T 
08. ordentliche öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Kolzenburg – Wahlperiode 2019 – 
2024 

 

Sitzungstermin: Donnerstag, 15.10.2020 
Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 
Sitzungsende: 21:00 Uhr 
Sitzungsort: Gemeindezentrum, Ortsteil Kolzenburg, Hauptstraße 7, 

14943 Luckenwalde 

Anwesend: 
 Ortsvorsteherin-  
Frau Nikola Gerlach 

 

 Ortsbeirat Kolzenburg-  
Herr Denny Dorneburg 

 
Schriftführer 

 Gäste-  
André Schmidt        

 
Einwohner 

Thomas Preuss Einwohner 
Olaf Einicke  Einwohner 
Jens Piehler Einwohner 
 

Abwesend: 
 Ortsbeirat Kolzenburg-  
Herr Christian Szalek 

 

Tagesordnung - öffentlich: 

 1.  Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Anwesenheit 
 2.  Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 13.08.2020 
 3.  Feststellung der Tagesordnung 
 4.  Abstimmung Sitzungstermine 2021 
 5.  Informationen des Ortsbeirates 
 6.  Parken im Bereich Sonnenberg 
 7.  Anfragen der Einwohner 

 
 
TOP  1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Anwesenheit 
 
Frau Gerlach eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Die Ladung erfolgte 
ordnungsgemäß. Zur Sitzung sind zwei Mitglieder anwesend. 
 
  
TOP  2. Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 13.08.2020 
 
keine 
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TOP  3. Feststellung der Tagesordnung  
 
bestätigt 
 
 
TOP  4. Abstimmung Sitzungstermine 2021  
 
Folgende Sitzungstermine werden für 2021 geplant (Änderungen vorbehalten): 
 
11. Februar, 15. April, 10. Juni, 26. August, 21. Oktober und 09. Dezember 
 
 
TOP  5. Informationen des Ortsbeirates  
 
Frau Gerlach informiert über die Stellungnahmen / Antworten zu den Fragestellungen aus 
der letzten Sitzung vom 13.08.2021. 
 
- Ladestation für E-Bikes:  

Die Ladesäule befindet sich momentan in der Realisierung, zukünftig können dort E-
Bikes und Mobiltelefone geladen werden und in der Nacht erfolgt eine Abschaltung der 
Ladesäule. 
 

- wilde Deponie: 
Anfang Juni 2020 wurde der Oberförsterei Baruth der Sachverhalt geschildert. Das 
Umweltamt wird die Entwicklung der „wilden Deponie“ beobachten und es wird darauf 
hingewiesen, dass weiteres illegales Entsorgen beim Antreffen des Verursachers 
geahndet wird. 
 

- Friedhof: 
Die Wegebefestigung wird arbeitstechnisch mit eingeordnet, wenn auf den Friedhöfen 
wieder eine volle Personalbesetzung gewährleistet ist. Der Ausfall der Friedhofspumpe 
ist dem Fachamt der Verwaltung bekannt. Sobald das Wasser auf dem Friedhof 
abgestellt ist, wird die Pumpe abgebaut und überprüft. Eine Aufwertung des Ehrenfeldes 
ist langfristig geplant. Für die Gestaltung müssen aber zusätzliche Mittel geplant und 
beantragt werden, da die Mittel aus der jährlichen Pflegepauschale nicht ausreichen. Das 
Vordach der Kapelle / Trauerhalle wird in den Haushalt 2021 eingebracht. 

 
 
TOP  6. Parken im Bereich Sonnenberg  
 
Frau Gerlach informiert die Anwesenden über den Vorschlag der Stadtverwaltung, das 
generelle Parkverbot im Bereich Sonnenberg ggf. aufzuheben. Hierzu bringt Frau Gerlach 
auch den Vorschlag einer entsprechenden Bürgerbefragung der betroffenen Haushalte ins 
Spiel, erläutert aber auch die Entscheidungshoheit der Stadtverwaltung bei einer geplanten 
Umsetzung der Maßnahme. Jedoch wünscht sich der Ortsbeirat eine größere Detailtiefe zu 
dieser Maßnahme und somit eine entsprechende Erläuterung im Rahmen einer ordentlichen 
öffentlichen Sitzung (ggf. außerordentlich). Folgende Rückfragen sollen in diesem Rahmen 
aufgezeigt / besprochen werden: 
 
- Welchen Nutzen verspricht sich die Verwaltung von der Aufhebung des Parkverbotes, da 

sich die Anwohner über die Jahre entsprechend eingerichtet haben und keine aktuellen 
Beschwerden vorliegen?  

- In welchen Straßen soll das Parkverbot aufgeboben werden / wo werden die Schilder 
platziert? 

- Wird der Kreuzungsbereich Luckenwalder Str. / Am Sonnenberg mit einbezogen? 
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- Ist eine Vereinbarkeit mit dem vorliegenden Bebauungsplan gegeben? 
- Welche gesetzlichen Grundlagen sind zu beachten und wie verhält es sich dann mit der 

Nutzung durch Rettungskräfte (RTW, Feuerwehr, Polizei) und den ÖPNV (Schulbus)? 
 
  
TOP  7. Anfragen der Einwohner  
 
Jens Piehler stellt die Frage nach einer möglichen Beseitigung von mehreren Buchsbäumen 
vor der Einfahrt seines Grundstückes in der Luckenwalder Str. Nr. 9. Frau Gerlach verweist 
hier auf die Zuständigkeit des Grünflächenamtes und bittet Herrn Piehler, selbst die Anfrage 
an die Verwaltung zu stellen. 
 
 
  
 
Nikola Gerlach  Denny Dorneburg 
Ortsvorsteherin  Schriftführer 
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